

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

En Navarra se registran cada día 3 denuncias por violencia contra las mujeres

El Gobierno de Navarra promueve una campaña institucional con motivo de la celebración este miércoles del Día Mundial contra la Violencia hacia las Mujeres

Lunes, 23 de noviembre de 2015

Navarra registró hasta el 30 de septiembre un total de 785 denuncias por violencia contra las mujeres, lo que supone un promedio diario de 2,94 denuncias; en el mismo periodo de 2014, el número total fue de 836, con una media diaria de media diaria de 3,06.

Estos datos han sido [presentados](#) hoy por la consejera de Relaciones Ciudadanas e Institucionales, Ana Ollo, que ha comparecido junto con la directora gerente del Instituto Navarro para la Igualdad (INAI), Mertxe Lerános, para presentar los actos de la campaña de sensibilización que el Gobierno de Navarra ha organizado con motivo de la celebración este miércoles del Día Internacional de la Violencia contra las Mujeres. La consejera Ollo ha destacado, además, que en 2016 el Ejecutivo Foral destinará 1.300.000 euros a actuaciones en este ámbito, un 70% del presupuesto total del INAI, cifrado en 1.938.592 euros.

El 38% de las denuncias, de mujeres de entre 14 y 30 años

De las 785 denuncias registradas, 300 correspondieron a mujeres de entre 14 y 30 años, y 53, a jóvenes menores de 18 años; otro dato significativo es que 24 fueron interpuestas a hombres menores de edad. La violencia física y psicológica supuso el 63% de los casos. Hay que señalar que este año ha habido un incremento en la detección de la violencia exclusivamente psicológica, ya que se han recogido 75 denuncias frente las 59 de 2014, lo que supone un 9% del total frente al 7% del pasado año. En este sentido, el INAI trabaja en una mayor visibilización y detección de la violencia psicológica entre profesionales y ciudadanía.

En cuanto al tipo de relación, el agresor sigue siendo mayoritariamente la pareja o expareja, alcanzando entre ambos un porcentaje superior al 80%. En lo relativo al ámbito geográfico, el 68% de las denuncias se produjeron en Pamplona y Comarca; el 61% de las denunciadas es de origen español, y el 39% procede de otros países.

Estos datos indican que se ha experimentado un descenso en el número de denuncias (51 menos), aunque se estima que representan únicamente 1 de cada 4 agresiones.

Por lo que se refiere a los sistemas de protección, en la Comunidad Foral actualmente existen 63 mujeres usuarias del Servicio Telefónico de

Atención y Protección para víctimas de la violencia de género (ATENPRO), gestionado por Cruz Roja, y 617 están incluidas en el Sistema de Seguimiento Integral en los casos de Violencia de Género (Sistema VioGén), del Ministerio del Interior. El servicio telefónico gratuito de atención a las víctimas 016 recibió en Navarra 597 llamadas.

En cuanto a los recursos y prestaciones que las instituciones destinan a las víctimas, en 2015 el Centro de Urgencias para la atención inmediata atendió 160 casos; 27 fueron atendidos en casas de acogida y 16 en pisos protegidos. Además, los equipos de atención integral a víctimas de violencia de género de Tudela y Estella atendieron, hasta el 31 de octubre, a 170 y 108 mujeres respectivamente, lo que supone un incremento del 20% con respecto a 2014.

Se aprobaron además 126 peticiones de acceso a vivienda protegida, y el servicio de atención jurídica a las mujeres, registró 405 asistencias y 499 consultas de asesoramiento.

Campaña de sensibilización

Con motivo de la celebración este miércoles 25 del Día Internacional contra la Violencia hacia las Mujeres, el Gobierno de Navarra, a través del INAI, ha puesto en marcha una campaña de sensibilización mediante la que el Ejecutivo Foral quiere mostrar su posicionamiento a favor de sociedad libre de violencia contra las mujeres, en el ejercicio de sus derechos más fundamentales. Así, esta mañana se han desplegado en la fachada del Palacio de Navarra, dos lonas, en castellano y euskera, que con el lema “No más violencia machista” y el símbolo de la mano lila, convocan a la ciudadanía a una concentración silenciosa que se celebrará ante el Palacio de Navarra el próximo miércoles 25 a las 12 horas.

Ese mismo día, el Gobierno aprobará en su sesión semanal una declaración institucional con el compromiso del Ejecutivo y de toda la sociedad navarra contra este tipo de violencia y de apoyo a las víctimas.

Asimismo, se han editado un total de 2.000 calendarios con una selección de imágenes que narran la violencia machista a través del arte y desde una perspectiva histórica. Cada imagen se acompaña de un texto alusivo, así como de la normativa que ampara a las víctimas y los recursos disponibles para ellas. El símbolo de la mano lila está presente en cada uno de los meses.

Además, las principales emisoras de Navarra emitirán estos días cuñas radiofónicas con mensajes de apoyo de apoyo y se han insertado banners en las ediciones digitales de los diarios locales. Se cuenta igualmente con la colaboración de la red de comercios para la difusión de estos mensajes en centros de la Asociación de Comerciantes, El Corte Inglés, y centros comerciales Itaroa y La Morea.

Finalmente, y en coordinación con la Subdirección de Deportes, durante estos días en los principales eventos deportivos se exhibirá una pancarta con el lema “No + violencia machista”.

Toda la información sobre la campaña y los materiales gráficos y audiovisuales están disponibles en la web del [Gobierno de Navarra](http://www.gobierno.navarra.es), desde donde cualquier persona interesada podrá descargárselos. La página incluye asimismo información sobre los recursos disponibles para la atención a las víctimas, así como los teléfonos de ayuda.

1,3 millones de euros contra la violencia machista

Durante su comparecencia, la consejera Ollo ha desgranado las cifras que su Departamento destinará el próximo año a temas de igualdad. Así, en 2016, el INAI contará con un presupuesto de 1.938.592 euros, 460.000 más que en 2015, lo que supone un incremento del 31%. De estos casi 2 millones, un 70% (1.300.000 euros) se destinarán a actuaciones en materia de violencia contra las mujeres. El presupuesto en actuaciones para la igualdad ha experimentado asimismo un aumento del 77,13%, pasando de 410.000 euros a 728.000.

Ana Ollo ha destacado además el incremento en casi 150.000 euros para la implantación de nuevos equipos de atención integral a la violencia de género y el aumento hasta 132.000 euros en las ayudas que se transferirán a las entidades locales para el impulso de las políticas de igualdad. También está previsto

que se concedan 40.000 euros para los colectivos de LGTB.